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令和 3年 2月 25日 

 

あなたの声をつなげ隊 

「地域活動協議会」に関する 

LINE によるアンケート結果 
 

 

 

１ 期間  令和３年１月９日～１月２２日 

 

 

２ 天王寺区役所 LINE 公式アカウントにて実施 

 

 

３ アンケート回答者属性 
 

◎ 回答者数  246人  
 

◎ 年代 
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Ｑ６ あなたの年齢を教えてください（246人の内訳）
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４ アンケート集計結果 
 

「地域活動協議会」では、さまざまな立場の人が話し合い協力して、身近な地

域課題に取り組まれています。 

区民の方のご意見を参考に、今後の地域活動協議会の活動に役立てていきた

いと考えておりますのでご協力をお願いします。 

 

Ｑ１ 地域が自主的に取り組まれている次の地域活動について、知

っている又は参加したことがある活動はどれですか 

（複数回答可） 

 

  □地域防災訓練                …  ８０人 

□街路防犯灯の維持管理            …  ３９人 

□歳末夜警・防犯パトロール          … １２２人 

  □登下校時の子ども見守り活動         … １２３人 

□子育て支援サークル             …  ９５人 

□校庭キャンプ                …  ４２人 

  □ふれあい喫茶・高齢者食事サービス      … １２９人 

 □古紙などのコミュニティ回収・地域清掃活動  …  ８７人 

  □地域ふれあい祭り・もちつき大会       … １２７人 

□知らない・参加したことがない        …  ５０人 
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Ｑ１ 知っている又は参加したことがある活動（人）
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Ｑ２ 地域のまちづくりやつながりづくりに役立っていると思う

活動はどれですか（複数回答可） 

 

  □地域防災訓練                … １３７人 

□街路防犯灯の維持管理            … １１７人 

□歳末夜警・防犯パトロール          … １２８人 

  □登下校時の子ども見守り活動         … １７３人 

□子育て支援サークル             … １１８人 

□校庭キャンプ                …  ５３人 

  □ふれあい喫茶・高齢者食事サービス      … １４３人 

 □古紙などのコミュニティ回収・地域清掃活動  … １１２人 

  □地域ふれあい祭り・もちつき大会       … １２０人 

□知らない・参加したことがない        …  ３０人 
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Ｑ２ 役立っていると思う活動（人）
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Ｑ３ 地域活動の情報はどちらから得ていますか（複数回答可） 

 

  □地域の掲示板                … １１４人 

□回覧板                   …  ６５人 

□区広報紙                  … １７０人 

□区ホームページ               …  ６６人 

  □ＳＮＳ（フェイスブック、ツイッターなど）  …  ４４人 

  □ケーブルテレビ(Ｊ：ＣＯＭ等)        …   ６人 

  □知人・友人を通じて             …  ５０人 

  □知らない                  …  １５人 
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Ｑ３ 地域活動の情報をどこから得ているか（人）



 

5 
 

Ｑ４ 地域活動の担い手、世話役をしたいと思いますか 

 

  □すでにしている   …  ３０人 

□したいと思う    …  ５８人 

□したいと思わない  …  ６６人 

□わからない     …  ９２人   （合計＝２４６人） 

 

 

 

 

Ｑ５ 地域活動協議会の担い手の中心となっている町会（地域振興
町会）に加入していますか 

 

  □加入している   …  ９７人 

□加入していない  …  ８７人 

□わからない    …  ６２人   （合計＝２４６人） 

 

 

30

58

66

92

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

すでにしている

したいと思う

したいと思わない

わからない

Ｑ４ 地域活動の担い手、世話役をしたいか（人）

97

87

62

0 20 40 60 80 100 120

加入している

加入していない

わからない

Ｑ５ 町会（地域振興町会）に加入しているか（人）
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Ｑ６ あなたの年齢を教えてください →（集計結果は１ページ） 

 

 
Ｑ７ 「地域社会づくり」のために地域でどのような取組があれば

よいと思いますか 

   その他、自由意見があれば記入してください。 

 

・マンシヨンの住民が 町内会に 加わっていないが、マンシヨンが 増える一方なので、

取り組み方を考えるべきだと思う。 

・地域振興協会というのを初めて知りました。どのような人が地域の担い手になってる

のか分かりにくいように感じます。活動してる人のコメントなどのどんな人がどのよ

うに運営してるのか見えるような取り組みがあったら良いと思う。 

・iot化 

・いつでも対応いただける「よろず相談窓口」があればいいなと思います。 

・お年寄りと幼児の保護者とが一緒に楽しめるカフェかがあれはいいなとおもいます。 

・コロナ収束後、みなさんが笑顔になる地域ふれあい活動の活性化を期待します。ラジ

オ体操、スポーツ・音楽活動、本の読み聞かせ、他参加活動。 

・フリーマーケット 

・ボランティアの学習教室 

・マンション住まいだと、地域の繋がりが薄くなりがちだと思います。各世帯に地域の

情報が行き渡るようなシステムが大切だと思います。すでに参加している人同士だけ

で取り組むのではなく、参加受け入れの間口を広げることも大切だと思います。 

・もう少し子育て中のママが集まれる場所を作って欲しい。 

・以前は地蔵盆や夜警など、時間制で集まる機会があって、ある意味個人情報とはなり

ますが子どもさんがいくつになったとかお年寄りがどうなさっているとか、同じ町内

会でも顔を合わせていても知らなかった方のことがわかり、気にするようになったり

助けてもらえたりした。コロナのことを考えなくて良くなった時、以前のようにもど

ることができたらと思います。 

・一人暮らしのお年寄りの家への訪問、地域ごとに区役所に集合しての防災訓練 

・一部地域によっては転勤族の方が多く、日々の交流や結びつきを強めていくのは難し

いと思います。天王寺区に愛着を持っていただくためにも、活動いただいている内容

について広報を強めていただければと思います。 
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・一部都市では導入されていますが少子化対策の一環として AI を活用した婚活マッチ

ング。 

・下校時に、いつも見守りをして下さり、ありがとうございます！！どうぞ、お体には

気をつけて下さいませ^^* 

・介護や障害者の相談窓口をわかりやすくして下さい。 

・回覧板はもうやめた方がいいと思う。 

・活発な町内回覧板。私の住んでいる地区は、町内会費もないかわりに回覧板もない。 

・去年越して来たのですが、地域、町内会の入り方がわからない。 

・近所とのコミュニケーションが取りにくい。昔から行事があっても参加者が少ない。

コロナの為会話も減り心配。 

・空堀町に住んでいますが、防災訓練を年一回は実施したいと思います。避難場所が市

立の真田山小学校ではなく私学の明星学園のため実際避難する時が来た場合、大変不

安に思っています。また、宰相山公園や陸軍墓地、三光神社には桜の木が多く近隣住

民は桜が大好きで施肥したり大切にしています。老木のため新しく植えるなら桜の木

を増やして欲しいです。 

・見通しの悪い路地などにカーブミラーをつけて欲しい。 

・高齢化、認知症問題、一人暮らしの高齢者、声を上げられない人たちへの関わり、ひ

いては最後まで住み慣れた地域でその人らしい生き方ができるような街づくりが大

切だと思います。健康寿命を伸ばす活動も大切だと思います。 

・高齢者、障害を持つ人と地域の人、特に町会が、コミニケーションに力を入れるよう

に。 

・高齢者の運動等 

・今のコロナ禍の状況ではなかなか活動しにくいとは思いますが、本当はこんな時こそ

地域に根差した活動が必要なはず。人が集まる行事の中止や延期は致し方ないとして

も、なんらかの活動をしている他地域の取組みを参考に、何ができるか探ってみては

どうかと思います。 

・今まで通りで良いとおもいますが、活動を知らない人の方が多く感じます。参加して

る人は決まった人で、そこに新しい人が入り難いのではないかと思います。皆が参加

しやすい環境が必要かと思います。 

・参加したいと思う気持ちはあっても、毎日だとは気持ちがついていかない。 

・参加しやすいよう募る。 

・子育て世帯と高齢世帯の協力 
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・子供がたくさん住んでいる地域でもあるので、子供達が安全にのびのびと遊べるよう

な工夫がされると良いと思います。 

・子供と大人が集えるコミュニティスペース。空き家などを活用する。 

・若い世代は回覧板を見ていない気がする。回覧板に並行して振興町会ごとのホームペ

ージ、または LINEのようなものがあれば良い。 

・手話を広めていきたいです。 

・住人が安心できる街づくり 

・住民の把握。我が家は、後期高齢障害者と肢体不自由の二人家庭で、親戚は遠いです。

必要な日、時間に助けてもらえる制度、相談があるとありがたいです。 

・初めてでも気楽に顔出しできるような催し。もっと宣伝してほしいです！ 

・小さい子や高齢者がいないし、私も主人も仕事をしているので情報も入ってこない。

町会費や税金も払っていますが特にメリットを感じない。区役所の情報だけでなく、

町会等地域の活動や身近な情報を SNSを使ってもっと配信してほしい。これからこう

いう家庭が多くなると思います。 

・小学校以下の子供達の見守り件ソフトな躾 

・新型コロナウイルスの感染拡大予防 手の洗いかた、マスクの付け方、近所の人との

付き合い方等のリーフレットの配布は、どうですか？カラオケの感染は、防ぎたいで

す。子供が、言ってもわかってくれません。 

・図書館の従実。 今の図書館はあまりにも不便な場所にあります。坂の上で、自転車

で行くのも大変。子供が小さい時は連れて行くのに苦労しました。頻繁に行ける場所

にあったら、子供も小さい頃から、もっと活字に触れることができたと思います。も

っと駅の近くとか、商店街の中とか、行きやすい所に出張所を作るなど、工夫をして、

本に触れる機会づくりをして欲しい。 

・清掃活動 

・昔だったら盆踊りとか、老若男女誰でもが参加出来るもの。開催を知らなくても、た

またま通りがかって参加が出来るもの。 

・古くからの住民が町内会を取り仕切っておられ、新しく引っ越してきた住民と温度差

がありすぎる。古くからの役員の方々ばかりでなく、多彩な住民のポテンシャルを活

かした地域活動に大きく舵を切ってほしい。 

・地域でのコミュニケーションをとりたい。 

・地域での高齢者見守り、インフォーマルサービス（ケア）。 

・地域での参加しやすいイベントがあれば参加したい。 



 

9 
 

・地域の見回り。女性の身内から、天王寺では道を歩いていると怪しい男性について来

られたり声をかけられたりすることが多く、町を歩きたくない・怖いと聞いています。

このような迷惑行為・違法行為を防ぐためにも駅の周辺など若い女性や学生が多い場

所の見回りや、そのような行為をする者を発見して通報し警察からの指導などが急務

だと思います。 

・地域の魅力発信 

・中高生のボランティア活動、イベント参加体験などがあればいいなと思いました。 

・町会に加入して活動に参加する、若者と高齢者のふれ合い、話し合いの機会を増やす。 

・町内に専門学校がありますが、マナーが悪く大変に困ります。対策を考えて頂くと助

かります。 

・超高齢者とは別の元気なシニアのためののカルチャー、クラブ等の交流会があればい

いですね。以前の住宅地ではシルバー会での様々なクラブ活動がありましたが、ここ

マンションでは全く交流がありません。 

・超年齢層の取り組み 

・天王寺区主催で、各地区対抗スポーツ大会とか、あったら、その地区の結束力とかが

あがる。夏祭りも一地区だけじゃなく、東西南北で分けて、他の地区の人でも参加可

能にしたら、収益も参加者も増えて良いのかと思う。が、コロナ禍なので、いまのと

ころは無理でしょうね。 

・土日に未就学の子供向けのイベントがあって欲しい。近所に住んでいても小学校は違

うお友だちが多いので、同じ小学校に行くこどものイベントがあると親も知り合いが

増えそう。 

・東京のように防災訓練が定期的に必要だと感じます。また地域の消防団もありません。

これらが必要だと感じます。 

・同じ地域の同年代の子育て世代とのグループ LINE のようなもの。コロナ禍でもでき

る限り子育てサークルなどを開催して頂き、少しつながりを感じられて助かった。た

だ、開催予定が分かりづらいのでぎゅっとや区ホームページなどの情報を統一して欲

しい。区ホームページは分かりづらく必要な情報が見つけづらい！ 

・独居高齢者へのコミュニケーション 

・年配の人の中に中々入りにくいってこともありますね。 

・買い物、病院などの外出時に短時間、気軽に子どもを預けるシステムがあれば、子育

て中の親達の助けになると思います。自分の子育て中に欲しかった、システムです。 

・防災についての話し合い、集まりの回数を増やし、もっと区民が防災に関心が持てる

ように。 
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・防災のための物品・食糧の備蓄 

・民生委員の役割とは何ですか？誰がなれて、どんな権利を、お持ちなんですか？教え

ていただく機会がなく、わかりやすく成り立ち等説明が広報誌などに説明があれば助

かります。 

・要らなくなったそれぞれの家庭の日用品や服、オモチャとか、バザーをして出し合う

とか、触れ合い喫茶もお年寄りだけでなく、若い世代にも参加してもらったらいいと

思う。 

・利権じゃない真実の情報で区民が協力し合える社会になるにはどうすれば良いの

か？『区民の幸せのため』を追求することが、しいては日本国のためにもつながって

いくと思います。細かな事でも真実の情報をどんどん出して下さい。 

・隣近所への声かけ 

 

※いただいたご意見については、趣旨を踏まえ要約や一部表現の変更を行って

いる場合があります。 

 


